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Chers Pères, chers Frères, 

Je vous écris au cœur de l’été, d’abord pour souhaiter que cette fête de l’Assomption ravive la foi et la 
joie de Marie dans toute notre Région. Qu’elle aide chacun à redire : Ecce, Fiat, Magnificat, en tout ce 
qu’il est et tout ce qu’il vit. Et que nous sachions nous encourager mutuellement dans la vocation et dans 
la mission qui nous unissent, au-delà des distances, des difficultés, des blessures mêmes. 

Je voudrais également vous partager, non pas tant les sentiments d’un supérieur inexpérimenté, que l’état 
d’esprit d’un frère à qui l’on a demandé de servir et de guider ses frères, en lien étroit avec le Supérieur 
général et son Conseil. D’autres circulaires suivront, de caractère officiel ; je profite donc des vacances 
pour m’adresser à vous de façon plus personnelle. 

Le 2 août dernier, deuxième jour de la retraite annuelle à Bétharram, une citation de saint Michel ouvrait 
la prière des Vêpres : « Ce ne sont pas des anges que Dieu a voulu réunir, mais des hommes, pleins de 
ténèbres et de corruption, des patraques. (…) Ne nous y trompons pas: fussions-nous des apôtres, nous 
ne sommes que des patraques. (…) Présentons-nous [donc] à Dieu comme des misérables; il exaltera 
notre humilité, et, d'un instrument faible, mais docile à sa grâce, il fera de grandes choses. » (Doctrine 
spirituelle, p. 178) 

Le lendemain, le même passage s’imposait à moi, tandis que le P. Gaspar me demandait d’assumer la 
responsabilité de la Région Saint Michel Garicoïts. Le début de retraite m’avait permis de prendre la mesure 
de mes ombres - le patraque – sans échapper à mon identité d’apôtre, celle de tout Bétharramite. Et voilà 
que je devais faire un pas supplémentaire dans l’humilité et dans l’obéissance, deux attitudes chères à notre 
fondateur. Conscient de mes limites, et confiant en Celui qui appelle, j’ai dit : me voici.  

Je sais pouvoir compter sur l’expérience de ceux qui m’ont précédé - le P. Graziano et les vicaires 
régionaux reconduits -, et sur le soutien de ceux qui m’ont nommé, à travers le nouveau Conseil général. 
Je les en remercie comme je remercie d’ores et déjà chacun de vous de sa collaboration et de sa 
confiance : elles nous permettront de répondre aux défis qui s’annoncent.  

Religieux du Sacré Cœur, notre source et notre horizon sont indiqués par la nouvelle Règle de Vie. Quant 
au chemin des six années à venir, il nous est tracé par les Actes du Chapitre général de Bethléem. 

Avec les Pères Jean-Do, Aldo, Hervé, Tiziano et Pietro, les vicaires régionaux qui ont accepté de s’atteler 
à une tâche exigeante et passionnante ; avec les laïcs qui nous sont proches et qui sont une chance pour 
notre famille de Bétharram ; avec la vérité et la charité qui rendent tout possible ; avec l’audace des 
humbles ; avec la persévérance nécessaire ; avec, surtout, l’élan du Sacré Cœur et la grâce de l’Esprit, 
ensemble, nous arriverons à quelque chose de bon, quelque chose de conforme à l’Évangile et que le 
monde attend. 

Alors, oui, présentons-nous les uns les autres à Dieu, présentons-nous comme des misérables pour donner 
prise à sa miséricorde. Allons à Lui comme des patraques et comme des apôtres, témoins dans notre 
chair d’un Dieu qui pardonne, qui guérit et qui sauve, d’un Dieu qui envoie et rassemble, d’un Dieu qui 
veut avoir besoin de nous pour faire avancer son Royaume.  

Si nous osons être ce que nous sommes, il exaltera notre humilité, et, d'instrument faibles mais dociles à 
sa grâce, il fera de grandes choses. Grandes, non par la taille ou le prestige, grandes par la disponibilité 
amoureuse que nous y mettrons, car rien n’est petit quand Dieu le veut.  

Afin que nous soyons de plus en plus fidèles et dévoués, je Le prie avec vous, pour vous.  

In Corde Jesu. 
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